



FRENTE POLÍTICOS

1. Discurso doble. Diego Valadés, profesor emérito de la UNAM, está instalado en la parte más ruda de la oposición. Convencido de que la batalla en 2024 debe ser por el Congreso, como pilar del equilibrio democrático, ha señalado que de la composición de éste depende una serie de sucesos por venir, y uno de ellos es la configuración de la SCJN. Sin embargo, a la vez que advierte el peligro de que lleguen a la Corte personalidades que no tienen capacidad profesional, el exprocurador Valadés ejerce tal presión sobre el rector de la UNAM, Enrique Graue, que impuso a su exsecretario particular, Hugo Concha, como abogado general, con un único afán: dinamitar a la 4T desde lo oscuro. ¿Creyó que nadie se daría cuenta?

2. Sin sustancia. El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó: "Acabo de ver que ya formaron un grupo de estos escritores, intelectuales, (Guillermo) Sheridan, (Sergio) Aguayo, un comité para opinar, porque son sabihondos y expertos, ellos van a definir las reglas para la elección de los candidatos y en especial del candidato a la Presidencia del bloque conservador. Ya se autonombraron con ese propósito". El Comité Ciudadano que, el próximo martes anunciará su propuesta para elegir al candidato de oposición a la Presidencia de la República, es conservador, afirmó el primer mandatario. Desde Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, dijo que ese comité no se creó de forma espontánea y desinteresada. Lánguidos intentos de la oposición que no los llevan a ninguna parte.

3. A lo suyo. Luego de que el juez Roberto Santos Maldonado sacó de la audiencia de la jueza Angélica 'N' en Pacho Viejo, Coatepec, a enviados de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, exigió al organismo mantenerse al margen de los procesos del sistema judicial mexicano. A la jueza, vinculada como presunta responsable de los delitos contra la fe pública y tráfico de influencias por la Fiscalía General del estado, la acusan de haber dejado en libertad a un delincuente, pero muy por debajo se observa, como ya es costumbre en el mandatario veracruzano, cierto grado de revanchismo. Ahora está bajo la lupa internacional.

4. Curándose en salud. Esta semana, el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, pidió a los políticos de la entidad que no se les ocurra desprestigiar el trabajo que ha realizado durante casi cinco años. Y es que el pasado 16 de junio, el mandatario trató de hacerse la víctima y advirtió que vendría una arremetida por parte de sus adversarios, pues, dijo, pretenden enturbiar el proceso electoral. Ya encarrerado, el Cuau le echó más leña al fuego amigo y aseguró que ninguno de los que ya alzaron la mano dentro de Morena, que quisieran tomar su lugar, se ha preocupado tanto por el estado como él. Así que, si alguien dice que su gobierno falló, no es cierto. Entendido.

5. El mundo al revés. Informa el gobernador Miguel Ángel Riquelme que Coahuila ha consolidado su modelo de búsqueda forense de identificación humana, con 17 intervenciones masivas con método de excavación sistematizada, recuperando un mínimo de mil 117 individuos. La entidad tiene la posibilidad de dar respuesta a familiares con el único centro completo y trabajando en territorio mexicano, dijo. Con la inauguración, en 2020, del Centro Regional de Identificación Humana, de la Comisión de Búsqueda del estado se reafirmó el compromiso con los familiares de personas desaparecidas de que la búsqueda sería un tema toral en las políticas públicas y estipulado en el presupuesto. Sería mejor que no existiera el problema, ¿no?